



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires

EXPTE. D- 1251 /23-24



150° Período Legislativo
Año de la soberanía nacional sobre las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur y de la defensa y el cuidado de las niñeces, adolescencias y juventudes.

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS
AIRES

DECLARA

Su pesar por el fallecimiento del periodista, escritor y docente universitario
Enrique Vázquez

Prof. CLAUDIO FRANGUL
Diputado Provincial
Bloque Unidos
H. Cámara de Diputados Pcia. de Bn. As.

FUNDAMENTOS

Por intermedio de la presente se impulsa un reconocimiento hacia la figura del periodista, escritor y docente universitario Enrique Vázquez.

Nacido en Córdoba en 1953, Vázquez se formó como periodista en la Universidad Nacional de Córdoba. Ingresó muy joven al diario La Opinión pasando después a la revista Somos como redactor especial. Su mirada crítica sobre las atrocidades de la Dictadura Militar lo acercaron a la revista Humor. Allí fue como columnista y luego jefe de la sección Política. En sus columnas Vázquez denunció la participación de Alfredo Astiz en la desaparición de las monjas francesas Léonie Duquet y Alice Domon y de la adolescente argentina de ascendencia sueca Dagmar Hagelin.

En paralelo a su trabajo en la gráfica, Vázquez también se destacó en esa apertura democrática en radio y TV. El periodista fue parte de la recordada Radio Belgrano donde condujo los programas "Nuevos Aires" junto a Hugo Paredero, Diego Bonadeo y Sandra Russo; "El árbol y el bosque" con Gustavo López, entre otros.

A lo largo de su carrera también condujo diversos ciclos periodísticos en Radio Splendid, Del Plata, AM 570 y Radio Nacional, la emisora pública de la que ocupó el cargo de vicedirector.

En televisión Vazquez condujo los programas "Ver claro" (1985) y "El país que debemos cambiar" (1986), en ATC; y en la primera década del siglo XXI, en el canal estatal también estuvo al frente de "Sin castigo", "Vidas hechas vida" e "Historia presente", así como en documentales para Canal (á) y Canal 7.

Considerado por sus pares un gran periodista de investigación fue autor de tres libros: La Última: origen, apogeo y caída de la dictadura militar (Eudeba, 1985); El osario de la rebeldía. Campo de Mayo: de Roca a los Kirchner (Planeta, 2015); y Aduana. Corrupción y contrabando (Planeta, 2018).

Fue uno de los fundadores de la carrera de Ciencias de la Comunicación en la Universidad de Buenos Aires, a la que dirigió entre 1986 y 1989. Vazquez también fue parte de la recuperación de la Asociación de Periodistas de Buenos Aires, APBA, intervenida por la Dictadura Cívico Militar.

En 2001 recibió una distinción por el Consejo Nacional Armenio (Hrant Dink) que es otorgado a periodistas y comunicadores comprometidos con los derechos humanos y la Causa Armenia. miembro del Consejo de Presidencia de la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos (APDH)

En los últimos años estuvo conduciendo el programa "Otra cosa", un ciclo matutino por Radio Argentina AM 570.

Enrique Vázquez solía decir que el rol del periodista estaba en su capacidad para hacer el recorte de la realidad para transmitir al público. Y que ese recorte debía ser asumido como un compromiso ético. Vazquez era frecuentemente entrevistado en ocasión del "Día del Periodista". En esas entrevistas aprovechaba para hacer eje en la necesidad de recuperar el valor de la palabra, algo fundamental en esta época de la "post verdad".

Por su tenacidad y las convicciones con las que promovió y ejerció su profesión Vazquez será recordado.

Por todo lo expuesto, solicito se acompañe con su voto la presente iniciativa.



Prof. CLAUDIO FRANGUL
Diputado Provincial
Bloque Juntos
H. Cámara de Diputados Pcia. de Bs. As.